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PV Assemblée Générale Ordinaire 2022 

Ligue Nouvelle-Aquitaine de Badminton 

Du 17 juin 2022 à Talence (33) 
En présentiel et en visioconférence 

 

 

Présents :  
 
GUERDER Guillaume, GUERDER Jeanne, HAENSLER Guillaume, PELLE Cécile, BERGERON Coraline, 
Evelyne MATON, Xavier CAJOT, LEBLANC Fabien (Gradignan), ARAMENDY Michel (Pessac), DUMONT 
Emeline (US Talence), Martine WATRICE (Membre CA du CROS Nouvelle-Aquitaine), PENEL Yohan 
(Président FFBaD), LARAIGNE Sylvie (Cabinet DSL),  
 
Délégués à l’AG de la FFBaD : Julien DELMAS, DEGRAVE Christian et DEGRAVE Nathalie  

ASSISTAIENT : 
ALLOUCHE Saadia (secrétaire comptable), HURTEAU Jennifer (Animatrice Technique Territoriale), 
BATUT Jessica (Agent de développement/référente Handibad), SAUTOUR Julien (Agent de 
développement/formateur), LASMARI Nabil (Responsable de la Performance), CAJOT Anthony 
(Entraîneur/Formateur), MEUNIER Yannick (Directeur sportif). 

 

Liste des délégués : 
 
CODEP 16 : excusé 
CODEP 17 : ANDRE Philippe, RAMPAUD Chantal ; 
CODEP 19 : MARTINIE Alain ; 
CODEP 23 : CALVAGNAC Emmanuel, CALVAGNAC Marjorie, GERMAIN Isabelle  
CODEP 24 : CAJOT Xavier, DEGRAVE Christian et DEGRAVE Nathalie; 
CODEP 33 : GUEGADEN Gérald, GOOSSENS Michel, HUBERT Christine, ARAMENDY  
Françoise. 
CODEP 40 : BARTHOUMEYROU Philippe, CHAUCHOY Victorien, QUESNEL Jean-Baptiste, SANCHA 
Pascal, BEZOMBES Ludovic, WOLF Peter. 
CODEP 47 : MAURY Wolfram ; 
CODEP 64 : FARAIRE Stéphane,   
CODEP 86 : MALLECOT Bruno ; PILLET Stéphane, DURAND Raphaël. 
CODEP 87 : GABEN Olivier. 

 
Cette Assemblée Générale était diffusée en direct sur la chaîne Youtube de la ligue :  
 https://www.youtube.com/watch?v=l-D7KG23vHM  
 
 

https://www.youtube.com/watch?v=l-D7KG23vHM
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1. Contrôle des mandats 
 

Pour délibérer, l’assemblée doit disposer d’au moins un quart des délégués (21 délégués) et au moins 

un quart des voix (37 voix). Le quorum étant atteint, l’assemblée peut valablement délibérer. 

La séance est ouverte à 19 heures 30. 

2. Ouverture de l’Assemblée Générale Ordinaire 

Le président de la Ligue, Guillaume GUERDER, souhaite la bienvenue aux personnes présentes 
physiquement ou en visioconférence et laisse la parole à Yohan PENEL, président de la Fédération 
Française de Badminton qui intervient en visioconférence. 
Le président s’excuse de ne pas être physiquement présent et remercie la ligue pour la tenue de cette 
AG et tout le travail fait sur tout le territoire, les bénévoles et les professionnels qui font vivre notre 
sport. 
 
Le Président de la FFBaD nous partage le document «dynamique de licenciation» au 04/06/2022 
 

Nombre de licenciés : 

TERRITOIRE 2019/2020  2020/2021  2021/2022 

France  188 980  132 390  177 772 

NAQU  17 059   10 561   15 774  

 

CLUBS : 

TERRITOIRE 2019/2020  2020/2021  2021/2022 

France  1931   1894   1923 

NAQU  210     208   209  

 
Dispositif PASS’SPORT 
 
* Nombres de bénéficiaires : 
* Toutes disciplines confondues : 1 126 430€ (soit 56M€) 
* Badminton – France : 11969€ soit 18,3%  
* badminton – NAQU : 1100€ soit 9.2% du montant national 
 
Nombre de clubs mobilisés : 
* Toutes disciplines confondues : 69738 
* Badminton – France : 1388 soit 74.1% des clubs affiliés (10e fédération) 
* badminton – NAQU : 145 soit 69% des clubs affiliés 
 
L’opération est reconduite à la rentrée avec une extension aux étudiants boursiers. Nous remercions 
les CDOS qui ont servi de tiers payeurs. Les délais de paiement ont été parfois très longs mais cette 
saison fut une année de rodage et l’argent finit toujours par arrivée dans les clubs. 
 
Les offres fédérales : 
L’offre « bénévoles » était destinée à récompenser tous les bénévoles qui font vivre le badminton 
pendant la crise. 
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Offre « bénévoles » : 
France : 2670 bénéficiaires dans 942 clubs 
NAQU : 240 bénéficiaires dans 85 clubs 
 
Offre « Parrainages » 
La FFBAD souhaitait remercier les licenciés fidèles. 
France : 438 parrains dans 177 clubs 
NAQU : 12 parrains dans 8 clubs 
 
ANS : 
Tableau de bord de la Nouvelle-Aquitaine depuis que la FFBaD a récupéré la gestion des fonds. 
Vous avez les enveloppes des fonds à l’échelle nationale mais aussi au niveau régional. 

 
INSTANCES 2019 – 

bénef. 
2019- 
enveloppe 

2020-
bénéf. 

2020-
enveloppe 

2021-
bénéf. 

2021-
enveloppe 

2022-
bénéf. 

2022-
enveloppe 

France 225/289 1 001 003€ 233/249 1 049 490€ 281/372 1 050 450€ 327650 1 358 300€ 

NAQU-OD 8 58 147€ 9 71 975 8 45 500€ 10  

NAQU-Clubs 10 24 089€ 11 31 655 8 30 550€ 13 44 201€ 

 
Lors de l’AG fédérale des 30 avril et 1er mai 2022, la ligue a été représentée par ses délégués. Nous 
avons partagé des ambitions pour notre sport qui le mérite et qui a beaucoup de qualités et il faut 
partager les éléments de langage à travers cette ambition. 
La force de notre sport repose sur deux piliers qui sont la performance Sportive et la performance 
Sociale : 
 
Performance Sportive : être capable de créer des champions, valides mais aussi des champions 
paralympiques comme le montrent ces belles médailles à Tokyo 2021. Mais on est capable d’accueillir 
des gens qui viennent juste pour une pratique ludique, de toutes catégories d’âges et de toutes 
origines sociales. C’est un concept nouveau qui reprend des actions qui ne sont pas nouvelles. 
C’est juste montrer les bienfaits de notre sport sur les différents publics, qu’on capable d’adapter nos 
créneaux, notre fonctionnement et de faire des séances différentes en fonction du public. 
 
Pour réaliser ces ambitions de performances : 
Il y a 3 axes structurants : 
- Structure fédérale : comment fonctionnent la fédération, les ligues et les comités au plus près des 
clubs, partager les enjeux nationaux et travailler ensemble. 
- La communauté : qu’est ce qui nous rassemble ? Une passion? Un métier ? Nous devons partager 
pour faire communauté et non pas une addition de badistes qui pratiquent dans différents cadres. 
- Dirigeants : 
Comment la fédération, via des outils, peut accompagner les présidents de clubs pour simplifier le 
quotidien ? 
Cela a été évoqué lors l’AG fédérale en avril, les freins à l’engagement bénévoles, mais aussi à la 
fidélisation des bénévoles. Nous devons nous emparer de ces chantiers pour apporter des outils au 
quotidien. 
 
L’organigramme de la fédération doit être partagé afin de savoir qui contacter parmi les 10 secteurs. 
 
Bilan 2021 – principaux points : 
- Restructuration interne (nouveaux secteurs, Direction Générale, DTN) 
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- Réorganisation de la collaboration FFBaD-Ligues, 
- Deux médailles à Tokyo 
- Gestion de la crise et de l’après crise : diagnostic territorial, semaine du badminton, opérations 
bénévoles/parrainage, reprise des championnats de France, 
- Contrat avec I-CLICK pour la mise en place des solutions numériques de gestion des compétitions, 
- Certification QUALIOPI de l’organisme de formation de la FFBaD (Formabad) 
 
Les principaux projets planifiés en 2022 : 

1. Lancement d’un plan de recrutements (15 postes en CDI, stages, apprentis, arrivée d’acteurs de 
la performance sportive. 

2. Partage du concept de la performance sociale (optimiser l’impact et les bienfaits de la pratique 
sur les badistes) – création d’une fondation 
3. Refonte du dialogue de gestion  
4. Nouvelle stratégie de communication dont site internet 
5. Neuf compétitions internationales sur le sol français en réponse à l’appel à candidature au 

World Tour 
6. Année d’expérimentation de la Junior Academy 
7. Construction et partage d’outils autour du projet associatif de club 

 
Les premières projections pour 2023 

1. Réforme des textes fédéraux (statuts, règlement intérieur) 
2. Nouveau classement 
3. Réforme du TOP 12 et des compétitions jeunes 
4. Refonte du label Club Avenir 
5. Déploiement d’agents de développement en apprentissage dans les territoires et lancement de 

la formation associée via le centre de formation de la fédération. 
 
Les jeux Olympiques et Paralympiques de 2024 : 
Pour vivre ces jeux, il existe plusieurs manières : 
- comme volontaires (bénévoles et juges de ligne) 
- Le réseau des ambassadeurs et ambassadrices de la FFBAD 
- La billetterie – le Club Paris 2024 
- les évènements récurrents : journée olympique du 23 juin, la semaine olympique et paralympique en 
janvier et février. 
- les labels « terre de jeux » et « génération 2024 », « centre de préparation des Jeux » 
- fonds de dotation Impact 2024 
- L’Olympiade culturelle 
 
La quinzaine du badminton : du 20 juin au 5 juillet 2022 
 
Mise en place chaque année de : 
-  la Fête des Réfugiés le 20 juin  
-  la Fête du Badminton le 5 juillet. 
Ces dates seront inscrites au calendrier fédéral puisque ce sont des journées mondiales. 
 
Les clubs sont invités à nous partager toutes les actions menées durant cette période pour qu’elles 
soient diffusées sur la page Facebook de la fédération. 
 
Guillaume remercie les personnes présentes dans la salle mais également en visioconférence. 
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Il laisse la parole à Madame Martine WATRICE, membre du Conseil d’Administration du Comité 
Régionale Olympique et Sportif, qui représente son Président Monsieur Philippe SAID. Elle rappelle 
que le CROS est là pour soutenir la ligue. 
 
Guillaume remercie les personnes présentes dans la salle mais également en visioconférence. 
 
Yannick explique le fonctionnement des votes en lignes. 
Il vérifie la présence de chacun des délégués déclarés par les comités, les votes se feront via un lien 
de connexion envoyé par mail. 

 

3 Election du président de séance 

 Jeanne GUERDER est élue secrétaire de séance. 
 

Vote : 48 votes sur 57 
Pour : 42 
Contre : 1 
Abstention : 5 

 

4 Adoption des PV des AG 2021 

Le président de séance procède à adoption du procès-verbal de l’AG 2021 : 
Vote : 42 votes sur 57 
Pour : 34 
Abstention : 8 
PV adopté à l’unanimité. 

 

5 Rapport Moral du Président – Guillaume GUERDER 

 
L’objet de ce rapport sera de revenir sur le projet ligue présenté lors de l’AG précédente et sa mise en 
œuvre sur cette 1ere saison et ses nécessités d’ajustements 
 
Sur ces 10 derniers mois écoulés depuis notre dernière AG, nous avons pu éprouver le projet global de 
la ligue dans toutes ses dimensions de part :   
 
 - La mise en œuvre de la réorganisation de la ligue à la fois dans ses ressources humaines 
mais également dans ses objectifs au travers du travail des commissions, de leur autonomie et des 
grands événements sur son territoire. 
 
 -  Le retour à la « normal » avec une saison « post covid » malgré encore quelques contraintes 
mais qui a permis les retours à 100 % de nos pratiques, de nos rendez-vous, de nos compétitions 
etc.... pour TOUS qu’ils soient pour les non compétiteurs, les compétiteurs, les jeunes, les seniors 
jusqu’aux vétérans.   
 
Bien évident ces mises en œuvre ont révélé des ajustements nécessaires mais également des actions 
déjà bien en place et qui vont dans le sens du projet global et ses ambitions.  
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Parmi ces ajustements l’un plus particulièrement attire l’attention de l’équipe ligue dans son 
intégralité : la performance et l’accès à cette performance. 
 
Le constat est simple et s’inscrit malheureusement dans le temps puisqu’il date de plusieurs années et 
retrouve des racines bien avant la fusion : la ligue Nouvelle-Aquitaine ne s’inscrit plus dans un schéma 
de performance et se retrouve en bas de classement comme au CDF jeunes par rapport aux autres 
ligues. La LNAQAD n’est pas à la place qu’elle devrait avoir à la vue de son potentiel. 
 
Face à ce constat : 2 attitudes possibles 
 
FATALISME & IMMOBILISME - rien ne change : fatalisme en espérant pouvoir sortir 1 ou 2 jeunes 
néo-aquitains. 
AMBITION & MOBILISATION : nous nous retroussons les manches pour aller de l’avant.  
 
Vous l’aurez compris, l’équipe de la NAQU dans son intégralité s’engage dans la seconde voie de 
l’AMBITION & la MOBILISATION de ses moyens. 
 
Mais comme toujours avant de se lancer sur un projet à la suite d’un constat il faut se poser, se réunir 
y réfléchir, chercher tous les tenants & les aboutissants etc… et donc écrire ce projet, le chiffrer, le 
planifier et le détailler. C’est l’objet d’une grosse partie de notre présentation de ce soir. C’est le 
directeur Yannick qui vous présenter les besoins et les moyens auxquels nous avons réfléchis pour 
changer cet état de fait, cet état désastreux du niveau de nos jeunes et le manque de culture et 
d’ambition tournées vers le haut niveau. 
 
Et nous sommes dans l’associatif et plus particulièrement associatif sportif et la performance est l’un 
de nos socles. Pas l’unique socle mais un socle important et qui doit aujourd’hui être une priorité au 
risque de s’effacer du paysage du badminton néo-aquitain. Le Badminton ne peut et ne doit pas 
limiter à l’envie de se retrouver dans des gymnases, sur des compétions autour de la convivialité. Une 
part doit être est sera possible également pour la performance.  
Avant de parvenir à cette performance il faut se pencher sur l’accès à cette performance qui est 
clairement aujourd’hui la priorité de la ligue et qui va se donner les moyens d’y parvenir ? 
 
Il faut donc dégager 2 priorités : 
La formation et l’accession à la performance de nos jeunes 
Ainsi la ligue va, dès cette rentrée, recruter un professionnel en charge de la Formation.  
Pour élever le niveau il faut des encadrants qui sachent quoi transmettre. Ils sont animés d’une forte 
volonté à nous de leur donner les outils et les moyens.  
La ligue prend en charge à 100 % le poids budgétaire de ce professionnel. 
 
Le second volet sera le recrutement d’un professionnel en charge de cette accession à la performance 
et qui sera l’ambassadeur de ce projet au sein de comités et des clubs. Et dans ce cadre et pour bien 
démontrer que c’est une volonté commune de la ligue, de ses comités et de ses clubs, une légère 
augmentation du timbre de 4 euros est en réflexion et vous sera soumis lors de l’AG de 2023. Cette 
année sera consacrée à la pédagogique qui permettra d’expliquer point par point le fléchage et 
l’utilisation de cette augmentation du timbre ligue. 
 
Voilà clairement les ambitions de la ligue qui, je l’espère, va rejoindre les préoccupations et les 
volontés de tous les acteurs de terrain de la Nouvelle-Aquitaine.  
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Ce projet, vous allez le découvrir dans ses grandes lignes lors de cette AG et plus en détail lors du 
séminaire des comités du 08 et 09 octobre 2022.  
 
Nous travaillons déjà sur de nombreux socles associatifs et sportifs grâce au travail de nos agents de 
développement passons maintenant au socle PERFORMANCE car la performance fait partie des 
éléments qui amènent une visibilité à un sport. Ce n’est pas le seul pilier, il ne doit pas primer sur les 
autres mais il doit exister car sans ce pilier, la structure même du badminton en Nouvelle Aquitaine 
serait plus que fragile et bancale. Nous avons besoin de cette fondation au même niveau que les 
autres pour assurer l’équilibre et le développement de notre si belle pratique du badminton.  

 
La présidente de séance procède au vote du Rapport Moral : 
 

• Vote du Rapport Moral du président : adopté à l’unanimité. 

 

6 Rapports financiers 

Sylvie LARAIGNE, du cabinet comptable en charge des comptes de la Ligue, présente les comptes de 
cette année écoulée, en mettant en avant que ceux-ci ne sont pas communs aux autres années au vu 
de la crise sanitaire que nous avons traversée. Des recettes liées aux compétitions quasiment 
inexistantes et des aides de l’Etat plus conséquentes. Elle indique que les deux ou trois prochaines 
années risquent d’être compliquées si nous ne revenons pas à notre nombre de licenciés d’avant 
COVID. 
 
Le président de séance procède au vote du Rapport Financier et d’un report financier : 

• Vote du Rapport Financier : adopté à l’unanimité. 
• Vote du Report Financier de 25014€ vers le fond de Réserve : adopté à l’unanimité 

 
Le Directeur de la Ligue présente le Budget Prévisionnel. Il met en avant à son tour qu’au vu des 
aides de l’Etat durant la crise sanitaire, les années 2022 et 2023 risquent d’être un peu plus 
compliquées financièrement pour la Ligue. 
 
Le président de séance procède au vote du Budget Prévisionnel : 

• Vote du Budget Prévisionnel : adopté à l’unanimité. 

 

7 Cotisations 2022/2023 

Pour cette année sportive 2022/2023, la Ligue Nouvelle-Aquitaine de Badminton ne change pas les 
tarifs de ses cotisations et seront donc les suivantes : 
 

- Minibad : 6.60€ 
- Jeunes : 13.20€ 
- Adultes : 17.50€ 

 

8 Rapports des Commissions 

Chaque salarié référent de commissions fait une synthèse du rapport diffusé auprès des délégués 
départementaux. 
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 Les représentants des comités départementaux sont questionnés sur les différents rapports 
d’activités. Aucune question de la part des uns et des autres, la présidente de séance procède au vote 
des rapports d’activités : 
 

• Vote des Rapports d’Activités : adopté à l’unanimité 

 
9 ELECTION COMPLEMENTAIRE AU CA : 

 
À la suite des démissions de Nathalie Maurin et Noélie Alexandre du Conseil d’Administration, 
nous avons reçu deux candidatures pour remplacer ces postes vacants réservés aux féminines : 
  

DOMBLIDES Gaëlle élue avec 47 voix 
    MORA Elorri élue avec 46 voix et 1 Abstention 

 
10  QUESTIONS DIVERSES : 
 
- Calendrier 2022/2023 : travail en cours de finalisation, les Comités Départementaux ont 
jusqu’au 8 juillet pour communiquer leurs dates et à l’issue de cette date, le calendrier sera 
diffusé dans les clubs. 
 
- Séminaire Conseil des Présidents de Comités (CPC) : les 8 et 9 octobre 2022 
 
Projet d’équipement porté par la ligue en association avec la ligue d’Escalade sur la commune de 
Boulazac. 

 
 
Fin de l’AG à 23h00. 
 

 
Le président de la Ligue,       
Guillaume Guerder       
 
 
 
 
 
 


